

MÉTHODE DE LA COMPOSITION EN S

mardi 14 août 2018, par [jbouffand](#)

Méthode de la composition en Terminale S

La composition peut vous être proposée au bac en histoire comme en géographie. La durée conseillée pour traiter ce type d'épreuve est d'environ deux heures.

Le sujet se présente sous la forme d'un intitulé reprenant le titre d'un chapitre ou d'un thème du programme. Le but de l'épreuve est de répondre à ce sujet par un développement organisé s'appuyant sur quelques exemples bien choisis.

Contrairement aux élèves de L-ES, il ne sera pas exigés des élèves de S un travail fouillé et exhaustif, tant sur le plan de la méthode que des connaissances. En effet, au baccalauréat l'épreuve d'histoire-géographie de S ne dure que trois heures, dont deux heures consacrées à la composition, contre quatre heures pour les L-ES. Les exigences en terme de méthode sont donc allégées. Quant au contenu, il n'est pas obligé de traiter tous les aspects du sujet proposé (ce qui ne signifie pas qu'il peut être superficiel).

Introduction

La forme de l'introduction est "laissée à la liberté du candidat" (liberté redoutable qui peut vous tendre des pièges). Vous pouvez faire, si vous en avez le temps, une introduction complète comprenant présentation détaillée du sujet, problématique et annonce du plan, ce qui apportera un plus à votre copie.

En tout état de cause, ils vous est conseillé de faire figurer dans votre introduction une présentation rapide du sujet montrant son intérêt, ainsi qu'une problématique.

Développement

Le développement doit être organisé en un minimum de deux paragraphes. Le nombre maximal n'est pas fixé, mais je vous conseille de ne pas dépasser quatre ou cinq. Dans chaque paragraphe, vous développerez une ou deux idées en lien avec le sujet en vous appuyant pour chacune sur un ou deux exemples choisis. Ces exemples devront être suffisamment développés (voir la fiche méthode sur les exemples).

Sur le plan de la méthode, aucune phrase de transition ou conclusion partielle n'est attendue entre les différents paragraphes. En revanche, il est souhaitable que le développement conserve malgré tout un caractère de raisonnement organisé !

Conclusion

Là encore, la forme de la conclusion est "laissée à la liberté du candidat". Au minimum, la conclusion doit montrer, en une ou deux phrases, la portée du sujet : quelles idées fondamentales ont été démontrées dans le développement ? Aucune ouverture n'est attendue.